

Reunión del Ministro de Agricultura canadiense con los responsables de Agricultura de las distintas provincias.

El pasado 29.6.2001 tuvo lugar en Whitehorse, Territorio de Yukon, la reunión que sostiene periódicamente el Ministro de Agricultura Federal canadiense con sus homólogos provinciales. La próxima reunión anual tendrá lugar en el año 2002 en Halifax, Nueva Escocia.

El objetivo de esta reunión fue perfilar la futura política agraria canadiense para los próximos años, teniendo en cuenta la situación actual del sector agrario canadiense en cada una de las provincias que integran Canadá.

Como resultado palpable de esta reunión se acordó la elaboración de un plan de acción conjunto federal-provincial que tiene por objetivo situar a Canadá a la cabeza del mundo en lo que se refiere a la higiene alimentaria, protección medioambiental e innovación en el campo agrario. Los principales puntos de este plan se resumen como sigue:

- Reforzar la buena imagen de la que gozan los productos agrarios canadienses en los mercados exteriores, en lo que se refiere a su seguridad y calidad, incentivando los sistemas de higiene alimentaria situados en la explotación y promoviendo la utilización de sistemas de preservación de identidad y trazabilidad de los productos.
- Fortalecer la protección del medioambiente mediante la adopción de prácticas culturales respetuosas con el medioambiente.
- Mejorar la capacidad de gestión de los agricultores canadienses ante situaciones adversas, tanto económicas como climatológicas, mediante el reforzamiento de los diversos instrumentos federales de gestión de riesgos, especialmente seguros agrarios.
- Fomento de la investigación e innovación en el campo de la tecnología agraria con objeto de crear nuevas oportunidades de ingreso para los agricultores canadienses.
- Elaboración de un sistema gubernamental de ayudas que palie los efectos negativos de las recesiones temporales en el sector agrario con el objetivo de que entre en vigor en el año 2002.

Al margen de este plan de acción, otra serie de asuntos figuraron en el orden del día de esta reunión tales como la aprobación de un acuerdo federal-provincial para la regulación del sector avícola que tiene por fin estabilizar los ingresos de los productores. Igualmente se discutió la situación de las negociaciones en el seno de la Organización Mundial de Comercio (OMC) así como las medidas que ha tomado la Administración canadiense para evitar la introducción de la fiebre aftosa. Asimismo se acordó abordar en un futuro próximo cuestiones relacionadas con el transporte de productos agrarios y la transformación de los productos agrarios.

Para más información, se recomienda la siguiente dirección de Internet: <http://www.agr.ca/cb/news/2001/n10629be.html>

Concentración del sector porcino y vacuno en Estados Unidos.

El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (*United States Department of Agriculture*, USDA) acaba de publicar un informe sobre la situación actual de los sectores del vacuno y porcino.

Por lo respecta al sector vacuno, este informe pone de manifiesto la creciente integración vertical, destacándose la creciente adquisición de explotaciones ganaderas por parte de las plantas procesadoras así como el aumento del tamaño tanto de las explotaciones como de los mataderos e industrias cárnicas. Por lo que concierne al sector porcino, también se constata tendencias hacia una mayor integración vertical de forma que se estima que las plantas procesadoras son propietarias del 25% de los cerdos producidos en Estados Unidos. En ambos sectores, la concentración horizontal, a través de fusiones de compañías que practican una misma actividad (mataderos, proceso, etc.), es un fenómeno también al alza.

Este proceso de integración horizontal conduce a su vez a fenómenos de concentración y de posición dominante en el mercado que han suscitado la atención de diversos Congresistas por sus posibles efectos negativos en el mantenimiento de condiciones de competencia justa.

Consecuentemente, el influyente Senador Chuck Grassley ha expresado su preocupación por las posibles repercusiones que la anunciada fusión de dos grandes firmas cárnicas, Tyson Foods Inc, e IBP Inc., podría tener en los pequeños productores ganaderos. A este efecto, Grassley ha presentado en el Congreso una propuesta legislativa para reforzar la normativa anti-monopolio del Departamento de Justicia en lo que se refiere a fusiones de empresas agroalimentarias, dando un papel más activo en este proceso al USDA.

El texto del citado informe, en formato PDF, puede obtenerse en la siguiente dirección de Internet:

<http://www.usda.gov/gipsa/pubs/packers/assessment2000.pdf>

Nivel de riesgos laborales en la industria cárnica estadounidense.

El último número de la publicación *Mother Jones*, revista estadounidense sin ánimo de lucro especializada en temas sociales y laborales, contiene un artículo que analiza las condiciones laborales de la industria cárnica estadounidense. En particular, este artículo critica duramente la ausencia de medidas de prevención de riesgos laborales en esta industria, especialmente mataderos, que han conducido a unas tasas de siniestralidad laboral que son 5 veces superiores a las correspondientes a la media de todas las industrias. De esta forma, se estima que alrededor de 40.000 trabajadores de esta industria, muchos de ellos inmigrantes hispanos recientes, sufren algún percance laboral al año.

La revista *Mother Jones* achaca este deterioro de las condiciones de seguridad laboral a un cúmulo de circunstancias entre las que destacan el descenso de los salarios, el incremento de la carga de trabajo (entre 1975 y 2000 los mataderos estadounidense han pasado de una media de sacrificio a la hora de 175 cabezas de vacuno a más de 400), y al insuficiente número de inspectores laborales (alrededor de 1.200).

Esta situación es aún más preocupante si se considera que una gran parte de estos trabajadores carece de una cobertura sanitaria adecuada ya que los seguros médicos que proveen las empresas son insuficientes. A modo de ejemplo se indica que la indemnización máxima por muerte debida a causas laborales no excede los 70.000 dólares (14 millones de ptas).

Este artículo, previa suscripción electrónica, puede obtenerse en la siguiente dirección de Internet: <http://motherjones.com/magazine/JA01/index.html>

Estudio estadounidense sobre las pautas alimentarias mundiales.

El USDA acaba de dar a conocer un informe sobre las pautas alimentarias a nivel mundial y las posibles tendencias futuras y sus repercusiones en el comercio mundial. Este estudio es una recopilación de estudios individuales de hábitos de compra en países desarrollados y en vías de desarrollo.

Las principales conclusiones de este estudio apuntan a una diferenciación de los hábitos de compra de alimentos por países y niveles de ingresos. De esta forma, los hábitos alimentarios de la población urbana de los países desarrollados tienden a caracterizarse por una mayor atención a la calidad e higiene del producto alimentario así como por ciertas preocupaciones relacionada con el medio ambiente o el bienestar animal. Por el contrario, los hábitos alimentarios de los países en vías de desarrollo el precio es el factor determinante en la compra de los productos alimentarios.

El texto de este informe, en formato PDF, puede obtenerse en la siguiente dirección de Internet:

http://www.ers.usda.gov/publications/wrs01_1.pdf